



DATES A RETENIR

13 mai 2025 (18h) : Café coop' sur le thème des agendas coop

École élémentaire Jules FERRY
1 rue de Provence - CHATEAUROUX

11 juin 2025 (14h) : remise des prix du rallye maths 2025

INSPE à CHATEAUROUX

ANIMATION & EDUCATION

Apprendre à penser

Peut-on apprendre à penser ? Voilà une question qu'il est bon de poser. Penser, c'est naturel. Tout le monde pense ! Alors pourquoi devrait-on apprendre à le faire ? Trop souvent écho des conséquences du fanatisme, du dogmatisme ou de l'obscurantisme basés sur des raisonnements primaires empreints de préjugés, l'actualité apporte des réponses. La pensée ne se réduit pas à une activité mécanique qui se ferait seule en nous et sans nous ! La pensée critique, celle qui évalue, réfute, choisit ou juge, demande à être affûtée. Permettre aux individus, dès leur plus jeune âge, de construire une pensée critique par une pédagogie dialogique et leur aménager des temps et des espaces pour penser — la condition humaine, le monde, les apprentissages, les savoirs —, c'est s'engager dans la lutte contre l'intolérance, l'exclusion, les violences...



la philosophie dès l'école

FICHES PHILO DU MOIS

CYCLE 1



CE 2 / CYCLE 3

LES INFOS DE MAI 2025

BON A SAVOIR



N'oubliez pas : vous pouvez emprunter des jeux coopératifs auprès de l'OCCE36.



NOS ACTIONS : Dispositif « Ecole dehors »

La pandémie et son confinement ont ouvert une nouvelle réflexion sur l'éducation dehors. La pratique d'une éducation dehors régulière, de temps de classe vécus dans un coin de nature à proximité ; le ré-ensauvagement des cours de récréation, apparaissent de plus en plus souvent comme la volonté d'enseignants confrontés à des élèves davantage connectés aux écrans qu'à leur environnement. Ces pratiques éducatives développées depuis longtemps dans le monde (comme dans les pays scandinaves, en Allemagne, en Grande-Bretagne ou au Canada) ont d'ailleurs fait l'objet de recherches qui révèlent leur intérêt pour apprendre et agir ensemble.

L'OCCE voit dans cette « nouvelle forme scolaire » une opportunité d'aller encore plus loin dans les projets éducatifs EDD dans les écoles, une manière d'ancrer autrement les apprentissages dans/par l'environnement et de revitaliser le lien sensible des enfants à leur milieu de vie. Cette nouvelle manière d'apprendre s'inscrit également dans la CIDE.



Dossier ECOLE DEHORS

JEU COOP DU MOIS

La pieuvre

